

Condiciones de vida de las personas que se encuentran en situación de discapacidad física en el municipio de Madrid, Cundinamarca.

Autoras: Adriana Manrique Monsalve, Mariela Cuervo Pacheco, Janeth Alexandra Roa Maldonado.

Asesora: Nohora Aydeé Ramírez.

Publicación: Universidad de la Salle, Facultad de Trabajo Social. Año 2008. 100 pag.

Palabras clave: discapacidad, calidad de vida, representaciones sociales facilitadores y expectativas de futuro.

Línea de investigación: desarrollo humano y calidad de vida

OBJETIVO GENERAL

Indagar las condiciones de vida de las personas que presentan algún tipo de discapacidad física en el municipio de Madrid Cundinamarca en el año 2007.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

- Determinar aspectos sociodemográficos de las personas con algún tipo de discapacidad física.
- Reconocer las percepciones que tienen sobre si mismas, las personas con algún tipo de discapacidad física.
- Analizar las expectativas personales, sociales y laborales de futuro de las personas que presentan alguna discapacidad física.

DESCRIPCIÓN

Analiza las condiciones de vida en que se encontraban las discapacidades en el municipio de Madrid, por medio de una investigación cualitativa y técnicas cuantitativas.

FUENTES

Primarias: treinta y seis personas en situación de discapacidad.

CONTENIDO

La investigación se estructura en cuatro partes:

Diseño de la propuesta, en que se plantea el problema, justificación y objetivos, *marcos de referencia* teórico, legal y contextual; *diseño metodológico* y *resultados*.

METODOLOGÍA

método: cualitativo.

Enfoque: histórico hermenéutico.

Nivel de Investigación: exploratorio descriptivo.

TÉCNICAS E INSTRUMENTOS DE RECOLECCIÓN DE INFORMACIÓN

Entrevista estructurada y semiestructurada; encuesta, guía de entrevista y ficha sociodemográfica.

CONCLUSIONES

Situación social:

Con relación a la escolaridad, la mayoría de las personas presentan un grado básico de educación; la incursión en un nivel de estudio superior ha sido trunca por su situación de discapacidad, lo que los ha relegado a permanecer en sus casas o dedicarse a algún tipo de trabajo manual.

Respecto a la afiliación en salud y el tipo de vivienda, pese a que cuentan con estos, no es en la forma como debiera ser de acuerdo a su situación; la mayoría está cubierto por el sistema, ya sea en la

modalidad de cotizante o beneficiario; pese a ello no reciben tratamientos necesarios para el tipo de discapacidad; la vivienda no cuenta con las condiciones para una persona con discapacidad, situación que dificulta el desplazamiento y autonomía de las personas en situación de discapacidad.

Apoyo de las instituciones:

Un porcentaje elevado no recibe apoyo institucional por falta de la presencia de éstas en el municipio, o por desconocimiento de las pocas que allí se encuentran; las personas que reciben algún tipo de apoyo, es terapéutico o educativo.

La percepción que tienen referente a su discapacidad, está asociada a los impedimentos para realizar algunas actividades físicas, aspecto que les ha llevado a aislarse de su mundo exterior. Los jóvenes la asocian con una enfermedad, en la medida que deben ser cuidados por otros y recibir cuidados especiales, como medicamentos esenciales para controlar dolores u otras molestias.

Perspectivas de futuro:

La mayoría de las personas tienen una visión de futuro relacionada con su propia superación personal, referida a la adquisición de nuevos aprendizajes y experiencias, sin olvidar establecer vínculos sentimentales y principalmente, relaciones laborales que permitirían mejorar su calidad de vida.